

**Sa Majesté le Roi Mohammed VI adresse un message aux pèlerins devant se rendre, cette année, aux lieux saints de l'islam (Rabat, jeudi 29 octobre 2009)**

(Lecture est donnée par le ministre des Habous et des Affaires islamiques, M. Ahmed Toufiq)

"Louange à Dieu,  
Prière et salut sur le Prophète,  
Sa famille et Ses compagnons,  
Honorables pèlerins,

Nous avons toujours tenu, En Notre qualité d'Amir Al-Mouminine et de défenseur de la foi et protecteur de la communauté des croyants, à partager avec vous les émotions fortes que vous inspire la perspective d'accomplir l'une des obligations les plus exaltantes de notre religion, en l'occurrence le pèlerinage que vous devez effectuer à la Maison Sacrée de Dieu, avec des coeurs emplis d'une foi fervente et d'un désir ardent de partir vous recueillir sur la tombe du Meilleur des Messagers de Dieu, Notre Vénéré Ancêtre, Paix et prière soient sur Lui.

Nous saisissons cette occasion bénie pour vous rappeler le devoir qui vous incombe de faire preuve d'une moralité exemplaire et de vous acquitter des rites du pèlerinage dans un esprit de parfaite soumission au Seigneur, Maître des Univers. Tâchez de ne rentrer chez vous qu'avec l'intime conviction que Dieu a béni votre pèlerinage, agréé votre oeuvre et absous vos péchés.

Vous voilà sur le point de quitter la chère patrie à destination de la terre de la Révélation et berceau de l'apostolat islamique, et de vous séparer des vôtres, animés du plus noble des desseins, celui de vous rendre dans cette contrée sublime où le croyant se purifie de ses péchés, se déleste du lourd fardeau de ses forfaits et se rapproche encore davantage de Dieu le Miséricordieux. Soyez, donc, félicités pour ce choix fort judicieux.

Honorables pèlerins,

Dieu a institué l'obligation du pèlerinage et l'a érigée en pilier majeur de la religion. Il a même fait de la rétribution qui en découle, la plus conséquente de toutes, comme en atteste le Hadith du Prophète, paix et prière sur Lui : "Un pèlerinage bien accompli n'a d'autre récompense que le paradis". Une récompense qui se veut à la mesure du caractère extrêmement éprouvant de ce rite cultuel, ainsi qu'à l'état de dépouillement observé en la circonstance pour adorer Dieu, les pèlerins étant tenus de se départir de tout objet cousu ou épousant les contours du corps, et de se draper de la tenue de l'Ihram (pèlerinage). Outre le

sentiment d'unité et d'égalité absolue entre les musulmans qu'il inspire, la sobriété de cet habit symbolise l'impératif de soumission au Seigneur.

Le pèlerinage sera, pour vous, l'occasion de songer au jour du jugement dernier où vous aurez à répondre de vos actes devant le Très-Haut. Aussi vous appartient-il de renoncer aux plaisirs de tous genres et à toute forme de jouissance, de vous en tenir, en la circonstance, au strict minimum, d'invoquer le Seigneur à grand renfort d'incantations élevées à Sa gloire, et de veiller à conforter en soi le sentiment de crainte révérencielle envers le Tout-le Puissant, comme le prescrit la Parole de Dieu : "Le pèlerinage a lieu en des mois déterminés. Le pèlerin devra s'abstenir de toute cohabitation avec une femme, de libertinage et de disputes, durant le pèlerinage. Dieu connaît le bien que vous faites. Emportez des provisions de voyage, mais, vraiment, la meilleure provision de voyage est la crainte révérencielle de Dieu".

Pendant que vous vous acquitterez de ce devoir religieux sublime, ayez le souci, que Dieu vous garde, de ne point laisser passer cette occasion privilégiée sans en tirer le meilleur parti en y quêtant la meilleure rétribution de la part du Seigneur. Tâchez de consacrer tout votre temps à toutes sortes d'actes de piété pour vous rapprocher de Dieu, et accomplissez autant de circumambulations que possible autour de la Demeure Sacrée de Dieu, en scandant les incantations les plus ferventes et en accomplissant les prières collectives et autres actes surrogatoires. Car c'est ainsi que vous atteindrez la finalité suprême pour laquelle cette pratique cultuelle a été édictée et énoncée, comme suit, dans le Hadith du Prophète, prière et salut sur Lui : "Quiconque a accompli le pèlerinage sans dispute et sans libertinage, sera exempt de ses péchés, comme au premier jour de sa naissance".

Honorables pèlerins,

Une fois sur place, vous vous mêlerez à une multitude de gens auxquels vous êtes unis par des liens de fraternité, des personnes de différentes races, parlant différentes langues et possédant des traditions et des manières d'être contrastées. Dans ce tout hétéroclite, gardez à l'esprit que vous représentez votre pays avec ses us et coutumes singuliers, son credo moral élevé, sa civilisation et sa culture marquées du sceau de l'authenticité, et son idéal de juste milieu et de modération. Soyez-en, que Dieu vous bénisse, les meilleurs ambassadeurs par votre attachement aux valeurs islamiques de tolérance et de juste milieu, ainsi qu'à la sunna édifiante et limpide du Prophète, dont seul un damné pourrait s'écarter. Apportez votre concours à tout ce qui est de nature à raffermir l'unité, la concorde, la solidarité et la symbiose entre les musulmans et rejetez tout ce qui incite à l'extrémisme, l'excès, la violence et la division.

Honorables pèlerins,

Nous avons donné Nos instructions à Notre ministre des Habous et des Affaires islamiques pour qu'il veille en permanence à déployer tous les moyens de prise en charge et à vous assurer toutes les conditions de

confort, de sorte que vous puissiez accomplir vos rites de manière exemplaire. Vous bénéficierez, pour cela, d'un encadrement intégré et efficient sur les plans religieux, médical, administratif, scientifique et médiatique.

Nous nous félicitons des efforts que celui-ci déploie pour assurer la bonne mise en oeuvre de Nos Hautes Directives, faisant, pour cela, appel à la compétence, à l'expérience et au savoir-faire qu'on lui connaît, et apportant de la rigueur et de la constance dans l'accomplissement des tâches de supervision et de suivi qui lui sont assignées, de sorte à s'acquitter au mieux de toutes les missions qui lui sont confiées. A cet égard, Nous l'engageons ainsi que toutes les autorités compétentes, surtout en cette conjoncture sanitaire spéciale qui prévaut partout dans le monde, à continuer de veiller de manière prioritaire à votre sûreté et à votre sécurité.

Nous vous exhortons, honorables pèlerins, à prendre toutes les mesures de prévention et toutes les précautions nécessaires et à vous conformer convenablement à toutes les instructions relatives à l'organisation des rites du pèlerinage. Cela vaut notamment pour les instructions qui s'inscrivent dans le cadre des dispositions prises par les autorités compétentes au Royaume d'Arabie saoudite frère, conformément aux orientations judicieuses de Notre très Cher et Vénérable Frère, le Serviteur des deux Saintes Mosquées, le Roi Abdullah Ibn Abdulaziz, que Dieu le garde. De fait, le Roi Abdullah ne ménage aucun effort pour être au service des hôtes du Seigneur et pour entourer les deux Lieux Saints de tous les égards révérencieux qui leur sont dus. Puisse Dieu le rétribuer de la plus belle des manières.

Honorables pèlerins,

Tâchez d'apprécier à leur juste prix les bienfaits que Dieu vous a accordés, notamment en vous gratifiant de l'insigne privilège de visiter les lieux les plus purs qui soient, et en vous guidant sur la voie de la piété qui est le plus précieux de tous les biens. Appliquez-vous à adorer Dieu dans le secret de votre coeur et de vive voix, et priez-Le par crainte et par intérêt. Sa miséricorde est proche des bienfaiteurs.

Remémorez-vous, en ces lieux sublimes, le devoir qui vous incombe de prier pour Votre Roi, Amir Al-Mouminine, qui veille à votre bien-être, à l'unité de votre religion et de votre patrie, ainsi qu'à la stabilité de votre pays, à sa sécurité, à son développement et à sa prospérité.

Priez le Très-Haut de Nous assurer en permanence de Son soutien, de guider constamment Nos pas, et de Nous combler de Son infinie assistance. Puisse-t-Il continuer à Nous couvrir, ainsi que Notre peuple, de Ses bienfaits, manifestes et occultes. Que Dieu Nous comble en la personne de Notre Prince Héritier, Son Altesse Royale le Prince Moulay El-Hassane, Nous assure du soutien de Son Altesse Royale le Prince Moulay Rachid, et garde l'ensemble des membres de Notre Famille Royale Chérifienne, ainsi que tous Nos fidèles sujets, que ce soit à l'intérieur ou à l'extérieur du pays. Priez aussi pour que le Tout-Puissant couvre de Son infinie miséricorde Notre Vénéré Grand-Père et Notre Auguste Père, Leurs Majestés les Rois Mohammed V et Hassan II, que Dieu ait Leurs âmes, et

ce, en récompense de toutes les oeuvres éminentes et les grandes réalisations qu'ils ont accomplies pour le Maroc et pour son peuple vaillant. Puisse-t-Il aussi assurer à notre pays Sa divine et sécurisante protection et le combler de Ses infinis bienfaits. Implorons enfin le Très-Haut de vous garder sains et saufs, à l'aller comme au retour, d'agréeer votre pèlerinage, de rétribuer les rites et les efforts que vous avez accomplis et de vous faire retrouver les vôtres et regagner la patrie en bonne santé et auréolés de récompenses amplement méritées. Dieu est celui qui entend. Il est l'omnipotent qui exauce les prières.

Wassalamou alaikoum warahmatoullahi wa barakatouh".

Map.ma